Antrag			
X			
öffentlich	nicht öffentlich		

Einreicher	Datum	Drucksache Nr. (ggf. Nachtragsvermerk)	
Fraktion CDU	27.08.2019	P A xx / 2019	

			Stimmenverhältni	S		
Beratungsfolge	Sitzungstermin	ja	nein	Enthaltungen	einstimmig	mehrheitlich
Fraktion	xx.09.2019					
OBR Schwanebeck	xx.09.2019					
OBR Zepernick	xx.09.2019					
OEA	xx.09.2019					
Sozialausschuss						
Finanzausschuss						
Hauptausschuss	xx.09.2019					
Gemeindevertretung	23.09.2019					

Betreff: Maerker App - (Infrastruktur-)Probleme einfach melden

Beschlussantrag:

Die Gemeindevertretung beschließt:

Die Gemeinde Panketal beteiligt sich an der Plattform "Maerker".

Wiedervorlage und Umsetzung: Januar 2020

Begründung:

Mit der vom Ministerium des Innern und für Kommunales des Landes Brandenburg entwickelten App "Maerker" können Bürgerinnen und Bürger (teilnehmende) Kommunen unkompliziert auf Infrastrukturprobleme hinweisen (z.B. Schlaglöcher, illegale Müllablagerungen, unnötige Barrieren für ältere oder behinderte Menschen, defekte Straßenlaternen, beschädigte Bushaltestellen etc.).

Die App sieht folgende Kategorien vor:

- Abfall/Müll
- Abwasser/Wasser
- Geruchs- und Lärmbelästigung
- Öffentliches Grün/Spielplatz
- Straßen und Wege
- Straßenlaterne
- Tiere/Ungeziefer
- Touristische Rad- und Wanderwege
- Vandalismus

Dabei können Bürgerinnen und Bürger Fotos hochladen und den genauen Standort mitteilen. Ein Ampelsystem zeigt, ob das Problem in Bearbeitung bzw. gelöst ist. Die App erleichtert die Kommunikation zwischen Bürger und Verwaltung (keine Begrenzung der Öffnungszeiten) und schafft – durch das Ampelsystem – Transparenz über das Verwaltungshandeln. Die Maerker-App leistet einen Beitrag zur Digitalisierung der Verwaltung.

Weitere Informationen findet man unter: https://maerker.brandenburg.de/bb.

In Brandenburg nehmen bereits über 100 Kommunen am Maerker-Programm teil, u.a. Bernau. Dort wird die App umfangreich genutzt; es wurden bereits über 200 Eingaben gemacht. Einen Eindruck von der Nutzungspraxis in Bernau bei Berlin erhält man hier: https://maerker.brandenburg.de/bb/bernau .				
Es entstehen keine direkten Kosten für die Gemeinde. Seitens der Verwaltung ist ein Redakteur für die Betreuung der Meldungen verantwortlich. Die Aufnahme von Problemen durch Bürger findet bereits heute statt, sodass die App keinen zusätzlichen Aufwand, sondern eher eine Veränderung der Arbeitsweise darstellen sollte.				
Finanzielle Auswirkungen	Ja Nein	Betrag in €: dem Grunde		
Ja		nach	Produktkonto:	
Einreicher:				
Muchree Purlh (Reschke)				
CDU				

Kenntnisnahme und Mitzeichnung durch die Verwaltung:

Mitzeichner	Fachbereich I	Fachbereich II	Fachbereich III	Eigenbetrieb
Datum				
Unterschrift				

(Wonke) Bürgermeister